
ゼロコロナとは
立憲民主党が掲げる「ゼロコロナ（図参照）」とは、

①医療支援 ②検査・隔離の徹底 ③暮らし・事業の支援
の3本柱からなります。コロナ感染を封じ込めた台湾・オー
ストラリア・ニュ―ジーランドをモデルとしています。全
豪オープンで優勝した大坂なおみ選手は、入国後２週間の
隔離を義務付けたことについて「隔離を共にしたチームメ
ンバーに感謝する」と触れています。

緊急事態宣言再延長に菅総理が介護施設3万か所での検
査、大都市部無症状者への検査を挙げたことは評価します。
また、ひとり親家庭や二人親でも生活が苦しい家庭に対す
る「コロナ特別支援給付金」法案を立憲民主党は提出しま
した。実現を図ります。

緊急事態宣言解除後、引き続き、ゼロコロナにある3本
柱を求めるとともに、

㋐ 民間病院でのコロナ感染者の受け入れや病院間の役
割分担を求める

㋑ 医療・介護施設でのクラスターを防ぐために訪問
（リモート）医療看護介護を進める

㋒ 地域の基幹・中核病院に民間病院を引き上げる
ことを「ゼロコロナ2」として求めてゆきます。

ワクチン接種の正しい情報提供を
医療従事者へのワクチン接種が始まりました。副反応な

どの情報も収集されています。高齢者へのワクチン接種券
も郵送されます。ワクチンに関する正しい情報が速やかに
公表されることが欠かせません。

また、変異型へのワクチンの効果も懸念されています。
変異型の実態把握のためにもゲノム解析など検査の徹底が
必要です。

さらに、ワクチンや薬の開発の取り組みが若手研究者支
援とともに新年度予算にも盛り込まれました。世界レベル
の研究基盤を構築するための大学ファンドの創設（4兆円）
が効果を発揮するには、遅れている大学改革が前提です。

コロナ後のこの国の形として求められるのは「教育」で
す。GIGAスクールや小学校への教科担任制や35人学級の
導入が4月から始まります。また、就職と教育を連携させ
るドイツの「デュアルシステム（学びなおしや手に技術を
持つ仕組み）」やガイダンスカウンセラー（進路指導・職
業教育の専門家）の採用を求めます。

総務省接待疑惑
衛星放送を配信していた東北新社から総務省幹部への接

待疑惑に伴い11名の総務省幹部が処分されました。放送
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行政がゆがめられたとみるのが正しいと考えます。これは、
電波（放送）免許の許認可権限が総務省にあることから生
じています。

私は、2003年以来野党として5回、電波オークション
（入札）法案、電波の見える化法案と共に通信放送委員会
設置法案の提出に関わりました。国家行政組織法第3条の
独立行政委員会である「通信放送委員会」に電波（放送）
の許認可権限（NHKも含め）を付与する内容です。しかし、
与党として民主党政権でも法案提出ができませんでした。
電波（放送）利権の壁は厚いものです。

菅総理は、3月5日緊急事態宣言再延長の記者会見で「第
3者機関に付与することを検討する」と答えました。今国
会での法改正を求めます。

また、農水省幹部に対する鶏卵業者による接待疑惑でも
処分が行われました。

これら「政官業の癒着」は全省庁で行われているのは間
違いありません。それを明らかにするとともに、米国の様
に国会に予算局を設けて予算編成権を立法府に委ねること
が、政官業の癒着を断ち、縦割り行政に横ぐしを通すこと
になると考えます。デジタル庁を作れば済む話ではありま
せん。

東日本大震災から10年
震災から10年経過しました。政府としての復興支援と共

に、被災地域が権限財源を持って取り組めるような「地方
分権（道州制を含め）」が必要です。

コロナ禍の避難所のスペースもより広いものが求められ
ます。また、国際基準の一つ「スフィア基準」を参考にす
ることも必要です。

さいたま市では、段ボールベッドも一部導入が始まりま

した。小中学校体育館に限られる避難所の見直しは急務の
課題です。国立、県立、私立の学校施設（大学まで）の活
用、民間施設を活用できるようにすることです。

高齢者障がい者の個別避難計画も、福祉と防災の連携の
もと進めることになりました。自治会で避難計画の具体化
も進んでいます。

災害が少ないと言われた埼玉県、さいたま市も地球温暖
化の影響を受けています。2050年二酸化炭素排出ゼロの
具体化を与野党が競い合うとともに、埼玉県、さいたま市
にもその具体化を求めてゆきます。

たけまさ公一塾第４回
小規模企業者・個人事業主への給付金
さいたま市は昨年に続きコロナウイルスの影響で売り
上げが減少した1事業者当たり10万円の
緊急経済支援を行います。
申請書の配布は、市HP（QRコードリン
ク先）、市区役所窓口にて。申請方法は
郵送申請にて。
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第２０３回たけまさ公一と語る会
テーマ さいたま市役所はどこに？

４月２５日（日） 午後２時～３時
浦和コミセン第１４集会室（浦和パルコ１０階）

地域懇談会
４月 ３日（土）午後２時～３時 深作自治会館

４月１０日（土）午後３時～４時 元町３丁目自治会館

４月１７日（土）午後２時～３時 岩槻イグレッタ

４月２４日（土）午後２時～３時 七里コミセン

●新型コロナウイルス感染防止のための対策を取り、3密
を防ぎながら開催いたします。

●感染拡大の影響に伴い急遽開催中止・
延期となる場合があります。

●お申し込み方法など詳細はQRコード
リンク先にてご案内中です。

1961年生まれ。うし年。B型。
妻と一女一男。木崎小・木崎中・
浦和高校・慶應義塾大法学部政
治学科卒業。松下政経塾出身。
1995年埼玉県議初当選。

2000年衆議院議員初当選、以後
6期務め外務・財務副大臣・衆
院憲法審査会会長代理を歴任。
2017年に議席を失うが国民主権
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